

**BUDAYA KOTA DAN PERSERONGAN  
DALAM SASTRA JAWA MODERN  
(STUDI KASUS NOVEL JAWA *KINANTI*)**

**Oleh: Afendy Wadayat, UNY\***

**(Dipresentasikan di Konferensi Internasional Kesusasteraan XVIII HISKI, 6-9  
Agustus 2007, di UI Jakarta)**

**Abstrak**

*Kinanti* adalah salah satu judul novel berbahasa Jawa karya Mrgareth Widhy Pratiwi yang berhasil meraih juara I Lomba Penulisan Novel Jawa yang diselenggarakan Taman Budaya Yogyakarta tahun 2000. *Kinanti* juga menjadi nama tokoh utama dalam novel yang mengangkat latar kota, khususnya kota Yogyakarta.

Dalam novel *Kinanti* diceritakan bahwa tokoh Yulia, ibu *Kinanti*, adalah seorang wanita mantan PSK yang dipinang oleh seorang duda tua yang kaya bernama Sujarwa. Setelah beranak *Kinanti*, yakni di masa tua Sujarwa, Yulia tidak merasakan kebahagiaan lagi dengan segala alasan-alasannya. Ia mulai kembali pada dunia lamanya, yakni menyelami berbagai negatifnya budaya kota, mulai dari budaya arisan orang-orang kaya, pesta-pesta, tinggal dari hotel ke hotel, mengkonsumsi miras dan narkoba, dan menikmati rengkuhan lelaki-lelaki berhidung panjang. Penyelewengan demi penyelewengan dilaluinya tanpa menghiraukan lagi anaknya yang mulai menginjak perawan dewasa. *Kinanti* mulai mencium berbagai tindakan negatif ibunya; sehingga permasalahan yang dihadapi Yulia semakin kompleks. Akhirnya Yulia menjadi korban rengkuhan budaya kota, meninggal karena over dosis narkoba.

Makalah ini secara deskriptif tematik menyoroti dan menjawab berbagai pertanyaan yang menyangkut negatifnya budaya kota yang sering dianggap sebagai hantu menakutkan namun sekaligus menawarkan kenikmatan bagi calon korbannya. Budaya kota disoroti dari kacamata hitam pengarang, sehingga menjadi catatan hitam yang panjang yang sering melekat pada label kota besar, tidak terkecuali di Yogyakarta yang sering dianggap sebagai miniatur dan tolok ukur budaya Indonesia.

\* Drs. Afendy Widayat, Jurdik Bahasa Daerah Universitas Negeri Yogyakarta.

pdfMachine

**A pdf writer that produces quality PDF files with ease!**

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across nearly all Windows platforms, simply open the document you want to convert, click "print", select the "Broadgun pdfMachine printer" and that's it! Get yours now!